



# やま さ き

学校だより 2月号  
町田市立山崎小学校

校長

やさしさの「や」 まっすぐの「ま」 さわやかな「さ」 きぼうの「き」

2021年1月29日

TEL 042-793-2004

<http://www.machida-tky.ed.jp/school/e-yamasaki/>

## 立春

副校長

春を思わせる暖かな日があったり、寒さの厳しい日があったりと寒暖差の激しい日々が続いています。今年は地球の公転の影響で、124年ぶりに節分が2月2日になるそうです。次の日は立春。暦の上では、春です。

さて本校では、年間を通して正しい言葉遣いをしようと話していますが、1月は特に「言葉遣い指導月間」とし、よい言葉を積極的に遣い、気持ちよく生活しよう、反対に悪い言葉遣いや、人を傷つける言葉を知り、日常生活で減らしていこう、と指導しています。また「ありがとう」を始めとする、感謝の気持ちを表す言葉が溢れる環境をつくることのできるようと考えています。各クラスでは、「ふわふわ言葉（遣っていききたい言葉）」と「チクチク言葉（なくしていききたい言葉）」を話し合い、2月8日の全校朝会で、ふわふわ言葉を発表し、チクチク言葉は封印します。

チクチク言葉のように、新型コロナウイルスも封印してしまいたいのですが、こちらはそう簡単にはいかないようです。一人ひとりが、今一度気を引き締めていかななくてはなりません。

春が待ち遠しい毎日ですが、今少し、冬の寒さに耐え、と同時に冬の風物を楽しみ、一日一日を丁寧に過ごしていきたいと思えます。

## 山崎再発見！ 【畔桜】

町田市の多摩丘陵に深く切れ込んだ小山田谷戸の一つに、「五反田谷戸」があります。この谷戸は、日本大学第三中学校・高等学校の東側にあり、多摩丘陵の谷地から湧き出る水によって形成された田園風景が残っている風情ある場所です。この谷戸の奥に自立している一本のヤマザクラがあります。樹齢は200年ほどと推定される古木で、谷戸田の畔に立っているため、地元では「畔桜」と呼ばれています。

この「畔桜」は、藤沢周平原作の映画「蝉しぐれ」や「たそがれ清兵衛」などのロケ地として、重要な場面で使われています。「蝉しぐれ」のホームページには、撮影秘話が紹介されていました。

撮影の合間にその桜の枝に蛇がいるのを見つけ、監督が急遽、蛇を撮影することになる。せっかくだから動きが必要だと枝で蛇をつつく姿の監督まるで少年に戻ったような無邪気さだ。そう悪ガキのように！蛇は縁起が良いという。今日、蛇に出会えた事は、映画にとっても、とてもラッキーな事。この作品は幸運が味方している予感。順調に撮影は進み午後2時には終了。

一度この「畔桜」、見てみたくなりました。



## 2月の目標

(生活指導主任)

◎生活目標 「寒さに負けないで生活しよう」 ◎安全指導 「雪の日の生活の仕方について考えよう」

冷たい風に、フードをかぶって首をすくめたり、ポケットに手を入れて歩いたりしている姿を見かけます。学校では、視界を良好にするために帽子を使ったり、安全を考えて手袋を使ったりするように指導しています。また、路面が凍結したり、雪が降ったりしたときには、「ペンギン歩き」といって、歩幅は小さく、地面を踏みしめるように歩くように指導しています。道路を歩く際の「白線の中を歩く」「並列して歩かない」といったきまりはもちろん、寒い日の服装や歩き方についても今一度ご家庭で声を掛けてあげてください。よろしくお願いいたします。

## お知らせ

・MAEC(放課後英語教室)→2月19日(金)・26日(金)・3月5日(金)・12日(金)

実施時間、場所は同じです。

・PTA 合同委員会→中止となりました。後日PTA だよりを配布します。新旧本部役員の集合については、PTA 本部より、連絡があります。

※ 2021年度の主な行事予定は、3月号でお知らせする予定です。

# 今月の予定

日	曜	予定	1	2	3	4	5	6
1	月	安全指導 委員会活動						
2	火							
3	水	午前授業						
4	木	SC						
5	金	MAEC 延期						
6	土							
7	日							
8	月	6時間授業 道徳週間始						
9	火							
10	水	午前授業 合同委員会 (中止)						
11	木	建国記念の日						
12	金	避難訓練 道徳週間終 新1年生保護者説明会 SC						
13	土							
14	日							
15	月	クラブ活動 (3年クラブ見学)						
16	火							
17	水							
18	木	SC						
19	金	MAEC						
20	土							
21	日							
22	月	6時間授業						
23	火	天皇誕生日						
24	水	午前授業 6年生を送る会						
25	木	イングリッシュ・フェスタ SC						
26	金	保護者会 (6) MAEC						
27	土							
28	日							

## もうすぐ2年生です

(1年担任)

早いもので、入学してからもうすぐ1年が経とうとしています。今年の1年生は、コロナ禍での入学だったので、入学してから登校できない日が長く続きました。本来だったら、学校生活の基礎基本を学ぶ時期に休校となりましたが、分散登校から通常登校となり、徐々に小学校での生活に慣れ、成長をしてきました。朝や帰りの支度の仕方、あいさつや返事の仕方、次の授業の準備、話の聞き方、発表の仕方、着替え方等、よく覚えて一つ一つのことに習慣がついてきました。初めはなかなか上手くできなかった給食の配膳も、今では15分～20分程度でできるようになりました。ひらがな、カタカナ、漢字も一字一字習得し、今ではすらすらと音読できるようにもなりました。成長を感じ、嬉しく思っています。

まとめの時期に入っているのも、自信をもって2年生に進級できるように、引き続き指導・支援をしてまいります。

## イングリッシュ・フェスタ

2月25日(木)に、5、6年生を対象にイングリッシュ・フェスタを行います。6カ国の講師を招き、ゲームやワークショップを通して、海外の文化に親しむ学習となっています。

(新型コロナウイルス感染症拡大状況によっては、中止となる場合があります。ご了承ください。)

## お礼

PTAより、ベルマークの交換品として、テントを寄贈していただきました。教育活動に役立てて行きたいと思えます。ありがとうございます。

SC→スクールカウンセラー出勤日  
毎週木曜日ですが、11日(木)が祝日のため、12日(金)に出勤します。

MAEC→放課後英語教室

まちとも→新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、校庭のみで実施します。校庭が使用できない場合は、中止とします。その場合、メール配信はしないこともありますので、ご了承ください。